

COLUMNAS 11 DE JULIO DE 2019 BUEN DÍA

■ Columnas Nacionales

Síntesis Informativa

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN DIARIO MILENIO

La descomposición de Notimex

El uso faccioso de Notimex delata una obvedad que escandaliza: la descarada conversión de una institución informativa del Estado en un vulgar medio de golpeteo político y propaganda gubernamental. Son ya varios los *despachos* en que muestra los calzones cochinos al hacer, no de la información, sino del activismo oficioso, su giro principal. A mediados de mayo, por ejemplo, al ocuparse de la presentación de los volúmenes 1 y 2 de *La ciudad oculta*, de Héctor de Mauleón, difundió esta marranada: *Bostezos de decepción entre el público. Aun así, tuvo que escuchar al presentador decir que 'es una prosa nítida, seria y absolutamente bien hecha porque este autor investiga todo lo que escribe'. Cuando parecía que la miel se había agotado, vino una comparación más que dejó atónitos, pasmados y boquiabiertos a los asistentes* (que se dijera que el autor pertenece a la estirpe de Artemio de Valle Arizpe, Luis González Obregón y José María Marroqui). La descomposición de la agencia hiede cuando su dicotómica directora (en su cuenta "personal"), Sanjuana Martínez, la emprende contra quienes critican su desaseado desempeño, comenzando por su ofendido "acosador profesional" Héctor de Mauleón (siguiendo con Joaquín López-Dóriga, León Krauze, Gabriel Guerra y los que se acumulen).

Hace tres semanas Notimex disparó contra el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes y un grupo nutrido de creadores. En el texto se *denunció* al escritor Fabio Morábito por haber recibido becas del Fonca en seis ocasiones. Para cometer la canallada, a la agencia no le importó que unos días antes la secretaria federal de Cultura, Alejandra Frausto, había posado junto al autor que había sido reconocido con el Premio Xavier Villaurrutia.

En su cuenta "personal" de Twitter, la directora promocionó así tal ruindad: *¿Te has preguntado quiénes son los creadores que llevan 18 años recibiendo la beca del Fonca? Aquí una gran investigación de Irma Gallo. Los estímulos del Fonca: entre la opacidad y el despilfarro.*

La tendenciosa nota, que armonizó con la declaración de la senadora por Morena, Jesusa Rodríguez, en el sentido de que *el Fonca debiera desaparecer* (pese a que ella misma fue alguna vez beneficiaria de una beca), *cepilló* a varios otros artistas como probables responsables de una ilegalidad.

En la lista de criminalizados (en realidad comprende los 15 años recientes), figuran Alberto Ruy-Sánchez, Christopher Domínguez, David Huerta, Elsa Cross, Fabio Morábito, Francisco Hinojosa y Alberto Castro Leñero.

Al igual que otros intelectuales, el escritor Rafael Pérez Gay expresó su lógica indignación y recordó además que Octavio Paz impulsó la idea de que el Estado, a través del gobierno, está obligado a apoyar la cultura.

¿Notimex le pondrá tache post mortem a esa gloria universal y excepcional orgullo de México...?

COLUMNA EN PRIVADO AUTOR JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA DIARIO MILENIO

Los nombres que no dijo Urzúa

*No creo en las coincidencias,
sí en los vínculos.*

Florestán

Ayer aquí le contaba que Carlos Urzúa se había ido diciendo los pecados, pero no los pecadores, de lo que se encargó ayer por la mañana el presidente Andrés Manuel López Obrador, quien los identificó uno a uno.

Primero, que el ex secretario de Hacienda tuvo diferencias con el mismo Presidente por el contenido del Plan Nacional de Desarrollo. Dijo que Urzúa no entendió que éste es un cambio de régimen, no un cambio de gobierno y que parecía haberlo escrito Agustín Carstens o el mismo José Antonio Meade. Por eso hubo dos versiones del PND, una la del *continuismo bajo la inercia neoliberal*, que rechazó, y otro, el que se publicó, que él mismo escribió, donde queda clara la transformación e

incluso la ruptura.

También reconoció la existencia de diferencias con Alfonso Romo.

De su jefe de oficina, dijo que él mismo le encargó que *ayudara en la coordinación para el funcionamiento de la Banca de Desarrollo y no había en esto acuerdo* —con Urzúa—. *Entre ellos había diferencias notorias*, y públicas, diría yo, como en el caso de Nacional Financiera.

Apuntó también los desencuentros con el ex director del Seguro Social Germán Martínez y también con la jefa del SAT, la doctora Margarita Ríos-Farjat.

Por cierto, desde el fin de semana, Arturo Herrera sabía de su inminente destino. Ya Urzúa había hablado en el despacho presidencial de su malestar, quejas y salida. Le dijo que estaba listo pero que podía dejarlo hasta el sábado con los mercados cerrados para evitar el impacto, pero López Obrador le dijo que de una vez.

Así, el miércoles, Urzúa publicó la renuncia en su cuenta de Twitter y López Obrador el anuncio de Herrera con un video en sus redes desde su despacho de Palacio Nacional, mientras los mercados, esperan atentos la señal económica fundamental de este gobierno: el plan de negocios de Pemex que en dos semanas se presentará en su consejo y marcará el derrotero inmediato de nuestra economía y del gobierno de la 4T.

RETALES

1. ESCÁNDALO. Lo sucedido en Baja California es un escándalo legal, político y constitucional. De noche, en una sesión extraordinaria del Congreso local, modificaron la Constitución para ampliarle de dos a cinco años el período del gobernador electo por Morena, Jaime Bonilla. Con solo tres diputados, Morena logró el voto unánime de PAN y PRI, violando la Constitución. Es una vergüenza;

2. AVISO. El caso Collado es un mensaje a dos ex presidentes, así lo tienen que entender Carlos Salinas y Enrique Peña Nieto. Van en serio y es entre familia;

3. SEGURIDAD. La Comisión Permanente manifestó su respaldo al representante permanente de México ante la ONU, Juan Ramón de la Fuente, para que nuestro país forme parte del Consejo de Seguridad para el período 2021-2022, de acuerdo con un pronunciamiento unánime en la sesión de ayer.

Nos vemos mañana, pero en privado

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE a diferencia de Alfonso Romo, a quien se le vio feliz ayer entre los suyos, los empresarios de Nuevo León que dieron su espaldarazo al Presidente, Carlos Urzúa salió de Palacio Nacional con cara más seria de lo normal y caminando como cualquier turista, pero acompañado de dos escoltas que se encargaron de agredir a empujones a las reporteras que intentaban grabar al exfuncionario; bueno, hasta el procurador fiscal, Carlos Romero Aranda, dio codazos a más de una.

QUE el Fideicomiso Fondo Nacional de Habitaciones Populares, mejor conocido como Fonhapo, dirigido a proporcionar ayuda a los sectores más necesitados, desaparecerá por decisión del gobierno bajo el argumento de que deja más déficits que beneficios. Y como muestra del desinterés federal, de los 432 millones 750 mil pesos asignados este año al programa, más de 90 por ciento no se ha ejercido.

QUE en días pasados en un hotel de Paseo de la Reforma estuvieron reunidos varios funcionarios de la antigua Sedesol encabezados por el ex subsecretario Enrique González Tiburcio, quien fuera mano derecha de Rosario Robles. Según los enterados, el tema del encuentro fue La estafa maestra y las indagatorias que enfrentan por parte de la 4T. ¿Será que analizaban cómo solventar las observaciones o ya de plano el procedimiento para tramitar amparos?

QUE tras mantener bajo su control al Sindicato Único de Trabajadores del Gobierno de Ciudad de México durante ocho años y buscar un periodo de cuatro más, líderes seccionales de las distintas dependencias de la capital destituyeron a Juan Ayala como presidente del gremio y nombraron una dirigencia interina para modificar los estatutos y hacerlos acordes a la reforma laboral. Ayala se quejó de que no fue legal la asamblea, pero lo que piden quienes lo desconocen es que se elija al líder conforme a las nuevas reglas: por voto directo de todos los agremiados. También en la vida sindical hizo sentir su peso la 4T.

REFORMA: [TEMPLO MAYOR \(P.8\)](#)

UNIVERSAL: [BAJO RESERVA \(P.2\)](#)

UNIVERSAL: [KIOSKO \(P.23\)](#)

EXCÉLSIOR: [FRENTE POLÍTICOS \(P.15\)](#)

ECONOMISTA: [LA GRAN CARPA \(P.54-55\)](#)

FINANCIERO: [CONFIDENCIAL \(P.45\)](#)

CRÓNICA: [PEPE GRILLO \(P.3\)](#)

24 HORAS: ¿SERÁ? (P.2)

LA RAZÓN: ROZONES (P.2)

REPORTE ÍNDIGO: REDES DE PODER (P.3)

EL SOL DE MÉXICO: A LA SOMBRA (P.2)

EL HERALDO: SACAPUNTAS (P.2)

CONTRARÉPLICA: TIRADITOS (P.2)

MILENIO: DÍA CON DÍA

/ EL PRESIDENTE, URZÚA Y LA CORRUPCIÓN

/ HÉCTOR AGUILAR CAMÍN (P.3)

EXCÉLSIOR: RAZONES

/ ¿QUIÉN MANEJA LA POLÍTICA ECONÓMICA?

/ JORGE FERNÁNDEZ MENÉNDEZ (P.12)

EXCÉLSIOR:

JUEGOS DE PODER

/ LA MAGIA DE AMLO TAMPOCO EMOCIONA A LOS INVERSIONISTAS

/ LEO ZUCKERMANN (P.13)

EXCÉLSIOR: OPERACIÓN POLÍTICA

/ JUAN J. RODRÍGUEZ PRATS (P.14)

FINANCIERO: ESTRICTAMENTE PERSONAL

/ ¿DÓNDE ESTÁ EL PILOTO?

/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.34)

UNIVERSAL: EN LA MIRA

/ ¿QUIÉN ES EL LÍDER DEL GRUPO RADICAL EN EL GOBIERNO?

/ LUIS CÁRDENAS (P.7)

EXCÉLSIOR: ARSENAL

/ EL "MEADE" INCRUSTADO EN LA 4T /

FRANCISCO GARFIAS (P.4)

FINANCIERO: USO DE RAZÓN /

URZÚA, ÚLTIMO GRITO PARA CORREGIR

/ PABLO HIRIART (P.32)

UNIVERSAL: HISTORIAS DE REPORTERO

/ LA "LARGA NOCHE" QUE ACABA., ¿O EMPIEZA?

/ CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

UNIVERSAL:

SERPIENTES Y ESCALERAS / COLLADO, DE DISTRACTOR A GOLPE
ESTRATÉGICO

/ SALVADOR GARCÍA SOTO (P.10)

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE luego de que Ulises Ruiz Ortiz acudiera al Estado de México a acusar una conspiración en la que presuntamente los gobernadores de otros estados se pronunciarían a favor de la candidatura de Alejandro Moreno por la dirigencia nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), la dirigente estatal Alejandra Del Moral Vela indicó que hay “piso parejo”, que los tres aspirantes son priistas consolidados...

Solo faltó decir que son puras locuras las del exgobernador de Oaxaca. Aunque tarde, Alejandra Del Moral se pronunció sobre la renuncia de Carlos Urzúa a la SHCP. “Digamos que cuando el enemigo la está regando, pa’ qué nos metemos”, dijo. QUE por cierto, dicen que el agua y el aceite no se juntan, pero la sede del PRI estatal recibió a Juan Ignacio Samperio dirigente “vitalicio” y a la diputada federal Ruth Salinas, ambos de Movimiento Ciudadano.

Dijeron acudir a la toma de protesta de Fernando Alberto García Cuevas como presidente estatal de la Fundación Colosio por motivos personales, que son 100 por ciento naranjas y que no habrá bajas, pero lo que dejó en claro es que van para sumar. ¿Sumarse al partido? ¿Una posible alianza? Bien dicen que es tiempo de diálogos y durante las estrategias, hasta los recursos más pequeños pueden ser útiles.

QUE el secretario del Medio Ambiente mexiquense, Jorge Rescala Pérez, en su calidad de representante del gobierno del Estado de México en la Región Tejupilco, ha intensificado su presencia en esta región, particularmente en el municipio priista de Luvianos, donde acude para dar realce a eventos políticos y de todo tipo, como el día del niño.

Intensa actividad, al igual que la del diputado federal Cruz Roa Sánchez, quien también ha hecho de esa demarcación de tierra caliente, su preferida para asistir a reuniones en “petit comité”, a las que es convocada la élite económica de la zona y destacados militantes del PRI; normalmente funge como anfitrión el alcalde luvianense Alfredo Jaimes. ¿Pues qué se traen? _

COLUMNA COMENTARIOS DIARIO DE MEXICO AUTOR LUIS NOVELO

La alcaldesa de Naucalpan **Patricia Durán**, salió a informar que su gobierno no vendió el helicóptero que se encuentra en problemas luego de desplomarse, sino que se vendió durante el gobierno del ilustre panista Víctor Gálvez...El gobernador mexiquense **Alfredo del Mazo Maza**, anunció el apoyo a 455 escuelas de la zona de Zumpango, lo que ha puesto muy contentos a los directivos y alumnos de aquella zona. Del Mazo ha destinado importantes recursos a este sector, sin importar que el origen de los centros escolares sea federal o estatal, lo cual es muy significativo, porque invertir en educación es básico para mejorar a la sociedad...En Capulhuac, en ocasión del aniversario del poeta **Josué Mirlo**, les comentamos que se presentó un libro editado por el Consejo Editorial del Estado de México, comentado por el notario **Gabriel Ezeta Moll**, a nombre de la Fundación que lleva el nombre del pseudónimo del poeta, cuyo nombre real era **Genaro Robles**. Y bueno, Ezeta Moll como siempre, elocuente en su discurso, conocedor de detalles y anécdotas de Josué Mirlo, lo mismo que un poeta muy joven llamado **Andrés Cisneros**, quien habló de la obra del oriundo de Capulhuac, la tierra de la barbacoa, en donde Eruviel Ávila los dejó colgados con la “Universidad de la Barbacoa”. Por cierto, estaba por ahí en la presentación **José Rodríguez**, quien nos comentó que él prestó el ejemplar para realizar el facsímil del libro “Resumen Poemas”, editado maravillosamente por el Consejo de Cultura y este jueves le hará un reconocimiento al gobierno municipal...El notario y amante de la literatura **Gabriel Ezeta Moll**, también hizo los comentarios del libro “Lo Maté” de la escritora **Nohemí Pineda**, en esta celebración en Capulhuac, cuyo presidente **Refugio Fuentes Rivas** anunció más festejos por el aniversario 118 del nacimiento de su laureado paisano Josué Mirlo, lo cual provoca el orgullo y alegría de **Salomé Robles**, hija del poeta.



PAN Estado de México @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

